

» PRESSE NATIONALE

Politique 



AUDIENCE : L'AMBASSADEUR DU JAPON FAIT SES ADIEUX AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

En fin de mission sur les bords de la lagune Ébrié, le patron de la diplomatie nipponne en Côte d'Ivoire, SEM Ikkatai Katsuya, a fait, hier, jeudi 16 janvier 2025, ses adieux au Président de la République, Alassane Ouattara. C'était au cours d'une audience à lui accordée par le premier citoyen ivoirien au Palais présidentiel. Selon l'ambassadeur, la rencontre s'est bien passée. « Je suis venu faire mes civilités à Monsieur le Président de la République à l'occasion de la fin de ma mission qui a duré exactement trois ans en tant qu'ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire », a indiqué l'hôte du Chef de l'État au terme de la rencontre. « Nous avons évoqué un certain nombre de sujets relatifs à la coopération entre nos deux pays, notamment la réalisation de l'échangeur de l'amitié ivoiro-japonaise », s'est-il souvenu.



SÉCURITÉ ET ACCIDENTS : QUE RÉVÈLENT LES CHIFFRES 2024 DU CONSEIL NATIONAL DE SÉCURITÉ ?

Une réunion du Conseil National de Sécurité s'est tenue, ce jeudi 16 janvier 2025, au Palais de la Présidence de la République, sous la présidence de SEM Alassane Ouattara, Président de la République. L'ordre du jour de la réunion a porté sur la situation sécuritaire générale. Le Conseil National de Sécurité, note avec satisfaction que depuis 2012 la situation sécuritaire générale connaît une amélioration continue sur l'ensemble du territoire national. En effet, l'Indice Général de Sécurité est passé de 6,8 en janvier 2012, à 1,2 en décembre 2024 ; soit une baisse d'environ 82%. Cette amélioration significative de l'environnement sécuritaire découle des moyens conséquents engagés par le Gouvernement depuis 2012, qui ont ainsi permis d'augmenter et de professionnaliser, de façon considérable, nos Forces de Défense et de Sécurité, tout en les dotant d'équipements modernes et adaptés.



APRÈS SON ÉLECTION AU POSTE DE VICE-PRÉSIDENT DE L'INTERNATIONAL LIBÉRAL : COMMENT SIDI TOURÉ VEUT POSITIONNER LA CÔTE D'IVOIRE AU CŒUR DU SYSTÈME LIBÉRAL MONDIAL

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a été élu vice-président de l'International libéral, lors du 64e congrès de cette organisation, tenu à Santiago au Chili, du 29 novembre au 1er décembre 2024. Ce membre du Gouvernement et du parti au pouvoir a organisé, le mercredi 25 janvier 2025, au Novotel à Abidjan-Plateau, un cocktail de célébration de cette « victoire » qui marque une étape importante pour la Côte d'Ivoire dans son positionnement au niveau international dans le libéralisme. « Assumer la vice-présidence est un défi que je m'engage à relever avec votre soutien. Une de mes initiatives phares sera la création d'un réseau des parlementaires libéraux africains. Cette plateforme visera, entre autres, à renforcer la coopération législative inter-africaine, harmoniser nos cadres juridiques pour une meilleure intégration économique », a déclaré Sidi Touré.

PROMOTION ET PROTECTION RÉCIPROQUE DES INVESTISSEMENTS CONCLUS AVEC SINGAPOUR : LA CÔTE D'IVOIRE RATIFIE L'ACCORD

Le Gouvernement ivoirien a ratifié, le mercredi 15 janvier 2025, l'accord de promotion et de protection réciproque des investissements entre la République de Côte d'Ivoire et la République de Singapour. Cette décision a été annoncée par le porte-parole du Gouvernement et ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, lors du compte rendu du Conseil des ministres qui s'est tenu à Abidjan. Cet accord, signé en 2014, vise à renforcer les relations économiques et commerciales entre les deux pays. Selon Amadou Coulibaly, il a pour objectif principal de garantir la protection des investissements des opérateurs économiques des deux nations, tout en respectant les principes d'égalité et de bénéfice mutuel.

Economie 

DÉVELOPPEMENT DURABLE : LA BEI SOUTIENT LA CÔTE D'IVOIRE AVEC 131 MILLIARDS FCFA

Jeudi 16 janvier 2025, la Primature ivoirienne a été le théâtre d'une cérémonie marquante : la signature de deux accords de financement entre l'État de Côte d'Ivoire, représenté par le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, et la Banque Européenne d'Investissement (BEI), représenté par son vice-président Ambroise Fayolle. Ces conventions, d'un montant total de 200 millions d'euros (soit environ 131 milliards de FCFA), visent à soutenir la lutte contre la déforestation et à renforcer les investissements du pays dans des secteurs stratégiques. Cette cérémonie a été présidée par SEM Robert Beugré Mambé, Premier Ministre et Chef du Gouvernement ivoirien. Le premier financement, estimé à 150 millions d'euros (98,3 milliards de FCFA), s'inscrit dans le cadre de la Stratégie de Préservation, de Réhabilitation et d'Extension des Forêts (SPREF).

DIALOGUE ÉTAT-SECTEUR PRIVÉ : ADAMA COULIBALY NOTE DES PROGRÈS ET RELÈVE UNE DYNAMIQUE POSITIVE

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, par ailleurs, président du Comité technique de concertation État-Secteur privé a noté des progrès et relevé une dynamique positive dans le cadre du dialogue public-privé. C'était à l'occasion du déjeuner d'échanges marquant l'ouverture des travaux du Comité technique de concertation, pour l'année 2025, jeudi 16 janvier, à Abidjan-Plateau. « Le chemin parcouru ensemble dans la concertation entre l'État et le secteur privé au titre de l'année écoulée nous permet d'apprécier, au-delà des rencontres bilatérales et des activités des groupes de travail spécifiques, les points de progrès et la dynamique positive dans la prise en charge des problématiques du secteur privé », a dit Adama Coulibaly. C'était en présence de Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie (vice-président de ce comité).

GESTION DU PARC DES EXPOSITIONS D'ABIDJAN (PEA) : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA PASSE OFFICIELLEMENT L'EXPLOITATION À UNE SOCIÉTÉ DE DROIT IVOIRIEN

La gestion du Parc des expositions d'Abidjan (PEA) est désormais l'affaire de la société de droit ivoirien « Abidjan Events Pea », filiale du groupe français « GI Events ». Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a officiellement passé la main à cette structure, le mercredi 15 janvier 2025, à son cabinet, à Abidjan-Plateau. La cérémonie de signature du procès-verbal d'entrée en vigueur de l'exploitation du PEA par GI Event avec le Directeur général d'Abidjan Events Pea, Thierry Bis-kup, sous la vigilance de l'avocat de l'État, Me Karim Fadika du cabinet FDK, a enregistré la présence du directeur financier de GI Events, Mathieu Moussatof, et des représentants du Comité national de pilotage des partenariats Public-privé (CNP-PPP), du Bureau national d'études techniques et de développement (BNETD) et du Groupe PFO Africa.

 L'INTELLIGENT

NOUVEL AN 2025 : HENRIETTE BÉDIÉ REÇUE PAR LA PREMIÈRE DAME

Le jeudi 16 janvier 2025, Madame Dominique Ouattara, Première Dame, a accueilli Madame Henriette Bédié à la Résidence présidentielle à Abidjan-Cocody. Cette visite, placée sous le signe de la convivialité et de la courtoisie, a permis aux deux personnalités d'échanger leurs vœux de Nouvel An. Durant près d'une heure, elles ont dialogué sur divers sujets. Ce moment privilégié a également été l'occasion pour Madame Ouattara de faire découvrir le jardin de la résidence à son illustre invitée. Cette rencontre, empreinte de chaleur et de partage, illustre les liens étroits et amicaux qui unissent ces deux personnalités.

 LE PATRIOTE

FACE À LA PRESSE HIER : BACONGO DÉCLINE SES PRIORITÉS POUR 2025

Nommé le 27 décembre 2023 à la tête du District Autonome d'Abidjan, le ministre-gouverneur, Cissé Ibrahima Bacongo, a présenté, jeudi 16 janvier, le bilan de sa première année de gestion. Face à la presse nationale et internationale, il a abordé les principaux dossiers de sa mission, y compris les sujets controversés. Dans son propos liminaire, Cissé Bacongo a tenu à exprimer sa gratitude au Président de la République, au Vice-président et au Premier Ministre pour leur soutien indéfectible. Selon le ministre-gouverneur, environ 20 sites sur les 171 identifiés, ont déjà été traités. « Contrairement aux rumeurs et à la propagande, toutes ces actions ont été précédées par des campagnes de sensibilisation », a-t-il précisé. Il a par ailleurs décliné ses priorités pour 2025.

 soirinfo

MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE, DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE ET DE L'APPRENTISSAGE : 5 LYCÉES PROFESSIONNELS SE PRÉPARENT À LA PHASE OPÉRATIONNELLE DE LA FORMATION EN SOLAIRE PHOTOVOLTAÏQUE

Cinq (5) lycées professionnels formeront en solaire photovoltaïque. C'est dans cette optique que, le mercredi 15 janvier 2025, à Abidjan-Plateau, le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a présidé la cérémonie de lancement de ces formations. Ce, dans le cadre de la phase opérationnelle du projet « Profere II », au Lycée professionnel d'Abengourou, au Lycée professionnel de Daoukro, au Lycée professionnel industriel de Bouaké, au Lycée professionnel industriel de Gagnoa et au Lycée technique et professionnel de Man. A l'en croire, à l'instar d'autres nations, la Côte d'Ivoire ambitionne de diversifier son mix énergétique et d'augmenter, de manière conséquente, d'ici à 2030, la part des énergies renouvelables dans la production et la consommation d'énergie, tout en renforçant l'efficacité énergétique.

 le jour

COOPÉRATION NORD-SUD / SÉCURITÉ : L'ALLEMAGNE SOUTIENT LA POLICE NATIONALE AVEC DES ÉQUIPEMENTS MOBILIERS ET ROULANTS

Jeudi 16 janvier 2025, une cérémonie officielle de remise de matériels mobiliers et roulants aux bureaux d'accueil genre de la police nationale s'est tenue à l'école de police d'Abidjan (EPA). L'événement a été présidé par Jean-Fructueux Bako, directeur de cabinet adjoint chargé de l'Administration du territoire, représentant le ministre de l'Intérieur et de la sécurité. Ce don d'une valeur estimée à 97 millions FCFA dénote de la bonne la bonne coopération ivoiro-allemande et vise à soutenir la lutte contre les Violences basées sur le genre (VBG).

À la suite de la pollution de la rivière Niounourou (S/P de Niambézaria) par des produits chimiques, le Ministère a dépêché des équipes techniques sur le terrain pour effectuer des analyses approfondies et évaluer les niveaux de contamination, a-t-il fait savoir. Ce, dans une note dont nous avons eu copie, mardi 14 janvier 2025. La rivière Niounourou, située entre les villages de Tagoberi et Kokolilié, S/P de Niambézaria, a été le théâtre d'un grave incident de pollution par des produits chimiques. Cet événement, survenu le samedi 11 janvier, a provoqué une importante mortalité de la faune aquatique, notamment des poissons, et suscite une vive inquiétude parmi les populations riveraines.

Culture ↗

INDUSTRIES CULTURELLES ET CRÉATIVES : FRANÇOISE REMARCK PRÉSENTE SES
CHANTIERS À WARNER MUSIC AFRICA

Le mercredi 15 janvier 2025, Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, a reçu à son cabinet à Abidjan-Plateau, Marc André Niang, co-directeur de Warner Music Africa Francophone. Il était question pour lui de présenter à la ministre les activités du label qu'il dirige. Françoise Remarck s'est félicitée de cette démarche, évoquant quelques défis qui attendent son département ministériel en 2025. « Mon ambition demeure de faire de la Côte d'Ivoire le hub des Industries culturelles et créatives (ICC) », a-t-elle déclaré. Mme Remarck a par ailleurs évoqué plusieurs sujets, dont la question de la monétisation, de la formation des jeunes, de la structuration du secteur culturel et le renforcement de la décentralisation.

Sport ↗

BINGERVILLE / CENTRE TECHNIQUE NATIONAL DE FOOTBALL : LES TRAVAUX DE
MODERNISATION LANCÉS

Le Centre technique national de football (CNTF) de Bingerville fait sa mue. La Fédération ivoirienne de football (FIF) a procédé, hier, jeudi 16 janvier 2025, à la pose de la première pierre des travaux de modernisation du CNTF. Ce, en présence de plusieurs personnalités, dont la présidente du Sénat Kandia Camara, celui du CESEC, Aka Aouélé et Samuel Eto'o, président de la Fédération camerounaise de football (FECAFOOT). Cette pose symbolique de la première pierre marque le démarrage officiel des travaux du projet réalisé dans le cadre du programme « Forward » de la FIFA, pour un coût de 2,6 milliards FCFA. Les travaux portent sur la modernisation des infrastructures pour accroître la capacité d'accueil du centre. Le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de Vie, Adjé Silas Metch, représentait le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, à cette cérémonie.

» A L'INTERNATIONAL

Economie ↗

EN CÔTE D'IVOIRE, LA PRODUCTION DE PÉTROLE ET DE GAZ DÉPASSE LES
PRÉVISIONS

Situé à quelque 70 kilomètres au large d'Abidjan, le champ Baleine devrait produire quotidiennement entre 75 000 et 85 000 barils de pétrole et entre 80 millions et 85 millions de pieds cubes (environ 2,5 millions de mètres cubes) de gaz. La production de pétrole et de gaz naturel du champ Baleine, au large de la Côte d'Ivoire, commencée en 2023 et dont la deuxième phase a démarré à la fin de décembre 2024, dépasse les prévisions effectuées lors de la découverte du gisement, a annoncé le porte-parole du Gouvernement, mercredi 15 janvier. « La production estimée dans la phase active va au-delà de toutes les évaluations prévues au moment de la découverte du gisement », en septembre 2021, a déclaré Amadou Coulibaly à



FUITE DES PRODUITS DE RENTE VERS LES PAYS FRONTALIERS: LE CONSEIL NATIONAL DE SÉCURITÉ SALUE LES RÉSULTATS REMARQUABLES OBTENUS PAR L'OPÉRATION "VERROU 322"

Le Conseil National de Sécurité tenu, le 16 janvier 2025, sous la présidence du Chef de l'État, Alassane Ouattara, a salué les résultats remarquables obtenus dans le cadre de l'opération de lutte contre la fuite des produits agricoles de rente vers les pays frontaliers, dénommée « Verrou 322 ». Cette opération, débutée en octobre 2024, dans les zones de persistance de ce phénomène, a, notamment, révélé dans l'Ouest du pays, la complicité et l'implication de certaines autorités administratives, sécuritaires et militaires dans l'exportation illicite des produits agricoles de rente vers certains pays voisins. De ce fait, des sanctions administratives ont été prises à l'encontre des individus impliqués, sans préjudice de poursuites pénales. (Source : CICG)



RESTAURATION DE L'ORDRE URBAIN : NOTRE OBSESSION A ÉTÉ LA PRÉSERVATION DES VIES HUMAINES ET LA SÉCURITÉ DES POPULATIONS (MINISTRE GOUVERNEUR CISSÉ IBRAHIMA BACONGO)

À l'occasion de la conférence de presse-bilan qu'il a animée un an après sa prise de fonction, le ministre gouverneur du District Autonome d'Abidjan, Cissé Ibrahima Baongo, a assuré que ses actions de restauration de l'ordre urbain visent la préservation des vies humaines et la sécurité des populations. « Je voudrais rassurer l'opinion publique qu'à l'occasion de toutes nos actions, notre seule préoccupation, pour ne pas dire notre obsession, a été la préservation des vies humaines, la sécurité des populations bien avant même la salubrité », a-t-il déclaré. Pour Cissé Ibrahima Baongo, ce sont environ 20 sites sur les 176 qui ont fait l'objet d'un traitement d'urgence. Ce sont entre autres Boribana, Banco 2, Colombie, Zoo, quartier Abattoir de Port-Bouët, les emprises des hautes tensions, etc. (Source : CICG)



ÉDUCATION NATIONALE : MARIATOU KONÉ RÉAFFIRME SA VOLONTÉ DE TRAVAILLER DE CONCERT AVEC LES ACTEURS SYNDICAUX POUR UN SYSTÈME ÉDUCATIF PLUS PERFORMANT

Dans sa volonté de doter la Côte d'Ivoire d'un système éducatif plus performant, Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a réaffirmé sa volonté de travailler de concert avec les acteurs syndicaux de son département afin de relever ensemble les défis. C'était lors d'une rencontre tenue avec les faitières syndicales, le mercredi 15 janvier 2025, au Lycée Sainte-Marie d'Abidjan-Cocody. « Notre école évolue pour s'adapter aux innovations et aux exigences du 21^e siècle, tout en visant de meilleures performances », a indiqué Professeur Mariatou Koné, avant d'appeler à un syndicalisme responsable. « Je vous exhorte à pratiquer un syndicalisme responsable. Ce syndicalisme ne nie pas le droit à la revendication ni à la défense des intérêts de ses membres. Mais il doit, dans le cadre de l'école, respecter le droit à l'éducation de nos enfants », a-t-elle plaidé.

Le ministère du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, accélère la transformation digitale de son département en équipant ses 53 directions et services d'un total de 357 équipements informatiques, rapporte une note d'information de sa direction de communication consultée par Fratmat.info, ce jeudi 16 janvier 2025. En décembre 2024, le Ministère a en effet franchi une étape décisive vers la digitalisation de son administration, conformément à la stratégie « Sublime Côte d'Ivoire ». Cette opération s'inscrit dans la volonté d'améliorer l'efficacité du management touristique et ludique, tout en répondant aux exigences de compétitivité internationale. L'acquisition comprend 257 ordinateurs, 40 imprimantes et scanners, ainsi que 60 onduleurs, répartis en priorité dans les entités décentralisées, qui représentaient jusqu'alors les zones sous-équipées.

SITUATION NUTRITIONNELLE EN CÔTE D'IVOIRE : LES POPULATIONS INVITÉES À RECEVOIR LES ENQUÊTEURS

Du 18 janvier au 16 février 2025, une enquête sera réalisée sur la situation nutritionnelle selon la méthodologie Smart dans les districts administratifs de la Côte d'Ivoire. À cet effet, le directeur général de la santé, Pr Mamadou Samba, lors du lancement officiel de ladite activité, le jeudi 16 janvier 2025, au cabinet du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, à Abidjan-Plateau, a invité les populations à recevoir les équipes mandatées. Ces dernières doivent accepter de répondre sincèrement aux questions des agents qui réalisent l'enquête dans les différents ménages. Quant aux enquêteurs, il leur a demandé de faire preuve de courtoisie, de politesse afin que les travaux se déroulent sans problèmes majeurs. Selon Pr Mamadou Samba, cette activité évaluera l'état nutritionnel chez les enfants âgés de 0 à 59 mois.



AGENCE DE PRESSE

Société 



PASSATION DE CHARGES : LE NOUVEAU DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'AIP MISE SUR L'ENGAGEMENT DU PERSONNEL POUR RÉUSSIR SA MISSION

Le nouveau Directeur général de l'Agence ivoirienne de presse (AIP), Fausséni Dembélé, entend compter sur l'engagement du personnel pour accomplir avec succès la mission qui lui est confiée. M. Dembélé s'est exprimé, jeudi 16 janvier 2025, lors de la cérémonie de passation de charges avec la directrice centrale sortante, Barry Oumou Sana. « Je voudrais m'appuyer sur l'engagement constant et renouvelé de l'ensemble du personnel, dont la compétence avérée et la détermination seront indispensables pour accomplir la mission que le président de la République, Alassane Ouattara, nous a confiée », a-t-il affirmé. Conscient des bouleversements induits par les innovations technologiques, Fausséni Dembélé a exprimé sa volonté de conduire une restructuration et une transformation de l'agence. Il a mentionné sa volonté de travailler en collaboration avec son prédécesseur, Barry Oumou Sana.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
f X Instagram YouTube LinkedIn WhatsApp TikTok

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale